

Ärztenachwuchsmangel/Situation der Krankenhäuser:

Das Problem ist nicht neu – **der Ärztemangel in der medizinischen Grundversorgung im ländlichen Raum.**

Derzeit liegt der Altersdurchschnitt bei den Ärzten etwa bei Mitte 50 bis 60 Jahren in unserer Region. Daraus lässt sich ableiten, dass in ca. 5 – 10 Jahren eine riesengroße Lücke bei den „Landärzten“ klaffen wird, wenn nicht gegengesteuert wird.

Auch die Situation der Krankenhäuser in Bremervörde und Zeven ist bedrohlich. Schließungen drohen. Vielen Krankenhäusern im Norden droht das Aus – das sagen die Chefs der Kliniken in Niedersachsen und im Land Bremen.

Damit würde ein weiterer ganz wichtiger Bereich der medizinischen Grundversorgung im ländlichen Raum wegbrechen.

Die medizinische Grundversorgung ist jedoch ein wichtiger und unersetzbarer Standortfaktor für die Attraktivität einer Region, die Lebensqualität der Menschen in der Region, unverzichtbarer Standortfaktor für die Wirtschaft, Gewerbebetriebe, Handwerk und Handel, aber auch für den Tourismus.

Ein regionaler Ansatz

Der Förderverein „Gesund vor Ort!“ e.V. ist eine Plattform aller Interessierten in der Region Bremervörde und um zu, um gemeinsam die Problematik gegen den Ärztenachwuchsmangel und für den Erhalt der Krankenhäuser Bremervörde und Zeven, sowie die generelle Unterstützung bei der Versorgung mit den notwendigen Gesundheitseinrichtungen vor Ort zu entwickeln und zu fördern.

Überwiegendes Ziel des Vereins ist der Erhalt und die Sicherung der medizinischen Infrastruktur am Standort Bremervörde und der umgebenden Region.

Themenfelder, wie z. b. die stationäre Krankenversorgung, die medizinische Grundversorgung, die Förderung des Gesundheitswesens und die Förderung der Wohlfahrtpflege sollen durch werbende und aufklärende Maßnahmen und Aktionen transparent aufbereitet werden.

Die Beteiligten/Mitglieder/Förderer

Es soll ein breiter Kreis von Akteuren angesprochen werden, die auf unterschiedliche Weise auf die Thematik „Gesundheit vor Ort“ einwirken, sei es auf der Ebene kommunaler Einflussnahme oder durch konkretere Vorhaben im Bereich des Krankenhauses, der Ärzteschaft und sonstiger, im Bereich der Gesundheits- und Wohlfahrtpflege Tätigen, Institutionen, Verbände und Einrichtungen.

Der Verein ist daher offen für alle, die zur entsprechenden Unterstützung/Förderung, gern auch als Mitglied, beitragen wollen:

- Städte, Gemeinden und Samtgemeinden
- Ärzteschaft, Krankenhaus
- Senioreneinrichtungen
- Apotheken und sonstige Unternehmen aus diesem Bereich
- Alle Unternehmen und Institutionen aus Wirtschaft und Handel
- Vereine und Verbände
- Bürgerinnen und Bürger

Im Vordergrund stehen

Die Stärkung des Bewusstseins und der Aufmerksamkeit für die Thematik Gesundheitsversorgung vor Ort durch Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation,

- das Aufgreifen, Herausarbeiten und Weiterentwickeln von Anregungen als Mittel der Gegensteuerung
- der offene interdisziplinäre Dialog zwischen den Akteuren und Interessierten in der Region
- die Entwicklung der regionalen Zusammenarbeit

Dazu dienen besonders:

- Durchführung von Gesprächsrunden (Vortrags- und Diskussionsveranstaltungen)
- Zusammenführung von in medizinischen Bereichen handelnden Akteuren zur Verbesserung der Versorgung.
- Planung und Koordinierung von Info-Veranstaltungen für die Öffentlichkeit
- Grundlagenerarbeitung zur Erkennung von Schwachstellen in der medizinischen Versorgung und Entwicklung von Strategien zur Beseitigung
- Entwicklung von Werbemaßnahmen zur Anwerbung von im medizinischen Bereich tätigen Personen – Positivdarstellung des medizinischen Versorgungsbereiches Bremervörde und Umgebung –

Flyer des Vereins "Gesund vor Ort!"

 [Flyer \(1,8 MiB\)](#)